



Extrait du EPS Académie de Lyon

<http://www21.ac-lyon.fr/enseigne/eps/spip.php?article195>

Prospectives sur les futurs recrutements des Enseignants

- Formation - Formation Concours - Statistiques et repères sur les concours et le métier de prof d'EPS -



Date de mise en ligne : dimanche 29 janvier 2006

EPS Académie de Lyon

Le document que vous pouvez télécharger à la fin de l'article en pièce jointe, aborde les besoins en personnels d'enseignement, d'éducation et d'orientation dans le second degré public entre 2006 et 2013.

Dans le second degré public, la projection à dix ans des besoins en nouveaux personnels titulaires d'enseignement, d'éducation et d'orientation constitue un exercice mené régulièrement par la DEP. Entre les rentrées scolaires 2006 et 2013, ces besoins s'élèvent à 17 330 dont 16 490 enseignants, 500 conseillers principaux d'éducation et 330 conseillers d'orientation-psychologues. Il s'agit de besoins ne relevant que des recrutements externes.

Leur estimation, qui s'appuie sur le constat de la rentrée 2003, prend en compte les évolutions projetées des effectifs d'élèves et des départs de personnels d'ici à 2013. On peut retenir que si on examine les besoins en recrutements externes à un niveau plus fin que celui présenté par leurs moyennes, leur évolution suit entre 2006 et 2013 une courbe représentée par le graphique 2. L'allure de cette courbe reflète l'impact de deux phénomènes qui progressent différemment au cours des années : les départs de personnels et les effectifs d'élèves. Les départs connaîtront leur amplitude maximum lors des rentrées 2007, 2008 et 2009.

En 2006, ils sont moins élevés en raison de la structure de la pyramide des âges et de la disparition du congé de fin d'activité. À partir de 2010, ils baissent sous l'effet de la structure de la pyramide des âges. Les effectifs d'élèves, quant à eux, devraient évoluer globalement en sens inverse : une baisse est prévue jusqu'en 2010, suivie d'une remontée à partir de 2011.

Conjuguant ces deux phénomènes, les besoins sont un peu plus faibles en 2006, quand les départs sont peu nombreux. Ils se stabilisent entre 2007 et 2010 à un niveau proche de leur moyenne. Ils augmentent en 2011 du fait de la remontée des effectifs d'élèves. Pour lire dans son intégralité cet article, vous pouvez télécharger le document en pièce jointe.